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（１）主催  太田市議会 

（２）日時  平成 26年 11 月 10 日（月）午後 6 時 30 分～午後 8 時 30 分 

（３）場所  宝泉行政センター 

（４）内容   

  ①開会あいさつ――星野一広 副実行委員長（議会運営副委員長） 

  ②議長あいさつ――川鍋栄 議長 

  ③議員紹介――――久保田俊 実行委員長（議会運営委員長） 

  ④議会報告 

――議長報告……………………川鍋栄議長 

   ――総務企画常任委員会………石倉稔委員長、宮沢まりこ副委員長 

   ――教育福祉常任委員会………山﨑正紀委員長、矢部伸幸副委員長 

   ――市民経済常任委員会………岩﨑喜久雄委員長、山﨑俊之副委員長 

   ――都市建設常任委員会………山口淳一委員長、大島正芳副委員長 

   ――議会改革調査特別委員会…大川陽一委員長、水野正己副委員長 

   ――太田駅周辺整備調査特別委員会…齋藤光男委員長、 

宮沢まりこ副委員長 

――決算特別委員会……………町田正行委員長、山﨑俊之副委員長 

⑤質疑応答 

⑥意見交換会 

⑦閉会あいさつ――星野一広 副実行委員長（議会運営副委員長） 
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1．議会報告会・意見交換会の概要 



（５）議会報告会・意見交換会における役割分担 

  ◎実行委員会委員長……久保田俊議会運営委員長 

    同   副委員長…星野一広議会運営副委員長 

    同   委員（議会運営委員）…山﨑正紀、水野正己、大島正芳 

町田正行、中島貞夫、山口淳一 

白石さと子、山田隆史 

  ○司会 

久保田俊実行委員長、星野一広副実行委員長 

  ○録音・記録 

五十嵐あや子、渋澤由紀子   

○写真撮影 

深澤直久、高橋美博 

○ビデオ撮影 

中島貞夫 

  ○計測・ベル 

    尾内謙一 

○会計 

山﨑正紀、中島貞夫 

○受付 

  渋澤由紀子、五十嵐あや子、正田恭子、太田けい子、白石さと子 

○会場マイク係 

  木村康夫、市川隆康 

○会場・誘導 

  伊藤薫、小暮広司、上村信行、山田隆史、永田洋治、半田栄 

○駐車場・案内 

  宮沢まりこ、矢部伸幸、山﨑俊之 
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（※）何問かをまとめて質問していただいて、まとめて回答していますが、質疑の要

旨は 1問 1答の形式で掲載しています。 

 

都市建設委員会の報告の中で、八王子山公園墓地条例の一部改正

がありましたが、今後は時代のニーズにあったもの、墓を持たずに霊園のようなも

のを造ることを望みますが、この改正の中でそのような意見は出されていますか。 

また、そのような計画はありますか。 

（山口都市建設委員長） 

この条例改正により新たに墓地を４３３基造ると、全体で３，０００区画になります。

また、今後は一緒に祀るような施設を造る方向で進んでいます。 

 

太田駅北口駅前文化交流施設の駐車場について伺います。駅なか文

化館を利用するときは、駐車場が足りず周辺の民間商業施設の駐車場に置くこと

が多いのですが、北口駅前の施設は駐車台数を何台想定していますか。 

また、駅なか文化館を利用した時には、周辺の市営駐車場の認証をしてほしいの

ですが。 

（齋藤太田駅周辺整備調査特別委員長） 

駐車場は、障がい者用を含めて１０数台を予定しています。 

すぐ近くには駐車場は少ないのですが、半径３００ｍ以内に約１２か所の駐車スペー

スがあるため、合計で約４００台程度駐車できます。 

市営駐車場の認証については、行政に申し入れて改善できる方法で進めてみた

いと考えています。 

 

学級編成は、できれば３０人学級が望ましいと思います。現在、財務省

と文科省で意見に相違がありますが、ぜひ３０人学級を進めていただきたい。 

（山﨑教育福祉委員長） 

学校によって規模に違いはありますが、各地区の実情に合わせて編成していく

ことが望ましいと思います。 

本市で実施する場合は、２億５，０００万円程度かかりますが、今後調査、検討して

いきたいと思います。 

2．議会報告会・意見交換会での質疑・意見の要旨 

質問 

回答 

質問 

回答 

質問 

回答 

‐4‐ 



最近火災が多発していますが、消防団員も高齢化しています。地域

消防だけでは負担しきれません。ボランティアの要素ではなく、市が少し負担をし

て、消防団員の確保をしてもらえないでしょうか。 

（石倉総務企画委員長） 

消防団は、実情定員を下回っています。企業にも消防団員の協力をお願いしたい

との意見もありますが、結論は出ていません。委員会としても問題意識を持ってい

ますので、今後さらに検討していきたいと考えております。 

 

太陽光発電事業に賛成です。太田市の太陽光の売電価格は、１kwh 当

たりいくらですか。 

（岩﨑市民経済委員長） 

４３．２円です。 

 

今回の報告会は総括的な報告ですが、この事業を行うことで太田市

がどのように良くなるのか、太田市のまちづくりにどんな影響があるのか、課題は

何かということをしっかりと報告してほしいのですが。 

（川鍋議長） 

報告の仕方については、今後さらにわかりやすい報告になるよう工夫していきた

いと思います。 

 

１％まちづくり事業は、総額３～４，０００万円で市税の１％にはまだまだ

届きません。どうしたら本来の趣旨になるか考えてほしいと思います。また、手続き

が難しく、何をすればいいのかわからないという意見もあるため、もっとみんなで

工夫して１％に近づけるようにしてほしいと思います。 

（岩﨑市民経済委員長） 

１％まちづくり事業の実績は、平成２４年度が３，１５４万円、２５年度が４，２２０万円、２

６年度は６，０００万円の予算を計上しています。 

元気なまちづくりのために、市民の皆さんに積極的に応募していただきたい。 

 

 

 

 

質問 

回答 

質問 

回答 

質問 

回答 

質問 

回答 
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長期の計画や、契約がよくわかりません。下水道事業は随分前に工

事が始まりましたが、なかなか運用開始になりません。このようなことに対して議

会ではどうのようにチェックしているのですか。 

（川鍋議長） 

議会では単年度でチェックしていますが、今後は１０年程度の長期計画を立てて

いくので、その中で長期や短期の計画もチェックしながら、審査をしていきます。 

 

長寿祝い金について、教育福祉委員会で自由討議が行われたとのこ

とですが、1 億円を分けることだけを話し合っているように思います。1 億円をもっ

と喜んで使ってもらえるようにしてほしい。例えば、敬老のそば会を行っています

が、予算が足りません。祝い金はやめて、他の福祉に関するものに充当してほしい

ので、どのような自由討議が行われたのかを聞かせてください。 

（山﨑教育福祉委員長） 

予算認定はしますが、予算をつくる議決権はありません。委員会において、議員

は執行者から報告を受けて、それに対して意見を出し合います。２０１０年の条例改正

で長寿祝い金については、毎年の予算の範囲で支給することを決めました。 

委員会では、1 億円の配布の仕方について、敬老祝い金を節目ごとに支給するこ

とや 1 億円が妥当なのかといった議論がありました。支給を無くして他の使い方を

という議論はありませんでした。 

 

議会に議決権がないというのはおかしい。決算の時はどのように判

定するのですか。 

（山﨑教育福祉委員長） 

条例でそのようになっています。 

それを直していただきたい。ぜひ今後に生かしてもらいたい。 

 

 

 

 

 

 

 

質問 

要望 
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回答 

質問 

回答 

質問 

回答 



合併１０周年記念の花火大会は、先ほどの説明では１４，０００発とのこ

とでしたが、場所が偏っています。打ち上げる場所は、広く市民全体に関わるよう

にしてほしい。足利寄り過ぎると思います。 

（岩﨑市民経済委員長） 

花火大会の会場は、確かに足利寄りだと危惧していました。利根川の堤防との案

もありましたが、駐車場の問題でできませんでした。議会としても、今後 太田の花

火大会として開催されるよう努力していきます。 

 

太田駅北口と南口に良いものが出来ると聞いていますが、管理や運

営が心配です。赤字にならないように、議会としてしっかりチェックしてほしい。沼田

市の課題となっているグリーンベル２１のようにならないようにしていただきたい。 

（川鍋議長） 

北口に複合施設ができますが、周辺の整備も併せて行うべきで、あらゆる手法を

使って成功できるようにしたいと思います。 

 

ＴＭＯについて知っていますか。全議員に勉強していただきたい。 

（川鍋議長） 

タウンマネジメント機構ですね。勉強します。 

 

合区で困っています。尾島・世良田地区は行政区が小さいので、４０行

政区から１３行政区へ統合すると言われ、検討したいと伝えましたが、決定事項だか

らと言われました。行政区の規模について伺います。 

（川鍋議長） 

行政区の多少、戸数の幅もあります。地域性も考慮し、調査研究して話し合いな

がら検討したいと思います。 

 

行政からの情報等を区民に伝えることは大切ですし、区民の意見を

うまく行政に反映させることも大切です。その実現のための戸数はどの位が適当

ですか。 

（川鍋議長） 

住民が納得できることが大切なので、調査しながらバックアップしたいと思いま

す。 

質問 

回答 

質問 

回答 

質問 

回答 

質問 

回答 

質問 

回答 
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細谷や藤阿久は、関東学園大学や養護学校等各種学校、老人施設や

福祉作業所があり、太田市の文教厚生区だと思いますが、その真ん中にごみ処理

場があります。 

今後、ごみ焼却場のリニューアルで大泉町等３地区のごみが搬入されると交通

量が増え、通学中の子ども達やウォーキング中の高齢者の安全性が損なわれるこ

とが心配です。そのためにもアクセス道路の確保と整備が必要ではありませんか。 

（川鍋議長） 

捨てればごみで分別すれば宝、減量化の推進が必要です。更にリニューアル後

の搬入方法の検討と環境に配慮し、住民の安全性をしっかりチェックしていきます。 

 

不審者対策として、防犯灯と防犯カメラを通学路に設置してほしいの

ですが。 

（石倉総務企画委員長） 

防犯灯は、地域要望としてどんどんあげて下さい。 

防犯灯や防犯カメラは９月議会において補正予算として２，４２０万円を可決し、今

後通学路や公園等に検討しながら設置する予定です。 

 

東日本第一の天神山古墳の整備の進捗状況はどうなっていますか。 

高崎市は整備が進み、集客の力となっています。 

（川鍋議長） 

文化財課としても、努力をしているようです。一部駐車場の整備をしましたが、ま

だ民地の所もあります。天神山古墳の意義のＰＲ等をしっかりしたいと思います。 

 

太田市議会においてチェック機能だけでなく、議員立法で色々な提

案をするべきではありませんか。 

      （川鍋議長） 

もちろん議員立法はするべきです。今までも、空き家条例の提案や太陽光発電推

進のまちおおたの都市宣言等をやってきました。これからも推進します。 

 

 

 

 

回答 

質問 

回答 

質問 

回答 

質問 

回答 
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質問 



合併１０周年で、花火大会や祭り等の様々なイベントが催されました。１

０年前に制定した条例で、各委員会で見直すべきものや、変えてみたいものがあ

れば、発言をお願いします。  

（川鍋議長） 

時間の都合上、各委員会で発表ができません。条例の見直しは必要だと思いま

す。しっかりと取り組んでいきます。 

 

バスターミナルおおたのトイレをスーツケースの持ち込めるトイレに

してほしいと市長に懇談会で要望を出したところ、市民会館建設時等に検討すると

言われましたが、特に女性用トイレだけでも実現してもらえませんか。 

（川鍋議長） 

市長との懇談会での答弁のとおりに進んでいると思います。また、そうなるよう

に議会としてもチェックしたいと思います。 

 

私の地域は、世帯数が１０５軒、２５０名の人口で、中学生３名、小学生は

４名、７５歳以上は６２名で、このままだと地域が消滅してしまう恐れがあります。宝

泉南側の区画整理の早期実現で人を呼び込める環境をつくってほしいのですが。 

（川鍋議長） 

区画整理の早期実現と住民の定住化について取り組みたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質問 

回答 

質問 

回答 

質問 

回答 
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（１）参加者状況及びアンケート回収状況 

 

議会報告会参加者数 

男性 女性 合計 

106 7 １１３ 

 

 

 

議会報告会地区別参加者数         議会報告会アンケート回収状況 

 

         人  数 

市内総数 113 

太田地区 10 

九合地区 6 

沢野地区 10 

韮川地区 5 

鳥之郷地区 2 

強戸地区 0 

休泊地区 3 

宝泉地区 35 

毛里田地区 7 

尾島地域 8 

新田地域 22 

薮塚本町地域 5 

 男 女 計 

総 数 68 1 69 

回収率 60.1% 0.8% 61.0% 

３．参加者アンケート結果 
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（２）アンケート集計結果 

①性別 

 

② 年齢 
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20代 

0 

30代 

1 

40代 

1 50代 

9 

60代 

30 

70代以上 

26 

女性 

1 

男性 

67 



③ お住いの行政区 

 

４－（１） 報告会の評価 

 

※評価しないと答えた理由 

・各委員会の「～をやりました」とか、審議したという発言が多く、具体的な内容が

理解できなかったり、乏しかった。 

・行政の報告会のようだ。 

・説明の内容が専門用語のため不明 

・太田をどうするため、議会はこうすると伝えてほしい。枝葉末節のことばかり。 

0

6

5

4

18

2

0

0

5

5

2

6

0 5 10 15 20

薮塚本町地域

新田地域

尾島地域

毛里田地区

宝泉地区

休泊地区

強戸地区

鳥之郷地区

韮川地区

沢野地区

九合地区

太田地区

どちらとも言えない 

        8 

38 

評価しない 

3 

 

評価する 

55 

38 
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４－（２） 報告会の内容 

 

※評価しないと答えた理由 

・もっと丁寧に説明してほしい。 

・資料を読んでいるだけで、具体的な説明がなされていない。 

・資料もないのにダラダラ説明しても時間の無駄。 

・資料をそのまま読む説明は不要。可決された議案でどういうメリットが生じるのか、

市民視点で表現してほしい。 

・議論を頑張ったなどの話しは聞きにくい。不採択となった議案はどういう課題が

残ったままとなるか明らかにしてほしい。 

・政策提言がどのようになされるのか、行政の企画とどう関連するのかなども全体

の話として紹介してほしい。 

・各説明者が書いた内容を報告しており、説明がくどい。 

・説明前のいきさつはいらない。これからどうするか、いつ頃までにまとめられるか

報告した方が良い。 

・報告した内容を具体的に発表されたい。市民のメリットになるように。 

・内容が把握できない。 

・資料説明を明確に。 

 

 

評価しない 

5 

 

評価する 

33 

38 

どちらとも言えない 

25 

38 
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４－（3） 説明時間 

 

 

５－（１） 議会の役割 
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どちらとも言えない 

20 

38 
果たしている 

38 

38 

ちょうどいい 

42 

38 

短い 

4 

38 

長い 

12 

38 



５－（2） 開かれた議会 

 

5－（3） 議会への期待について 
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‐ 

期待している 

38 

どちらとも言えない 

20 

38 

開かれている 

35 

どちらとも言えない 

23 

38 



６ 市政のどの分野に興味がありますか（複数回答可） 

 
⑦市議会に対する意見 

・出された意見を真摯に受け止め、実態の把握改善をお願いしたい。 

・市民に夢と希望を与えているということを伝えてほしい。 

・委員会報告中の議案の可決・否決、請願の採択・不採択・継続審議に○印をしたらど

うか。 

・陳情については、真剣に討議してほしい。 

・公共バスやデマンドバスは、市民の立場に立ったらもっともっと検討の余地がある

はず。 

・机の前の名札には、委員長の氏名もあった方が良い。 

・各委員会報告で、委員会人数を記入してほしい。 

・説明がわかりにくい。目線を下げて（小学生に説明するように）。 

・主に伝えるテーマを決めて発表してほしい。 

・議員立法でより良いまちづくりを！チェックと同様、構想もこれから議会として大

切なのでは？ 

・市の施策より議会の提案の方が優るよう望みます。 
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・意見交換については、行政区毎に事前に意見を提出して、担当議員が検討のうえ、

回答いただく方法を提案します。 

・報告会は評価するが、やり方は一考を要す。 

・空き家対策はどうなるのか。 

・空き家、空き地の所有者が死亡や遠地域等で不明になっているところが多々ある。

２年前頃に調査を実施したが、その後の対応をどうしているのか。また、雑草や植木

の手入れがされず、荒れ放題になっており、近所迷惑になっている。市として１%を

使ってシルバー等を使って対応してほしい。 

・空き家対策はどうなるのか。 

・国が方針を決めることを議員が立法することは問題がある。もっと市民生活に密

着したことを優先するべきである。 

・アンケートの答え方に「・・・・・と答えた方だけ」とあり、期待している人の意見が書け

ないのはおかしい。 

・太田市議会の政務活動費の管理状況はどうなっているのか。 

・今後もこのような報告会をお願いしたい。ありがとうございました。 

・議会報告会の継続実施を希望します。初めての参加ですが、たいへん有意義でし

た。 

・太田市は市長の力が強く、市議会が弱いという印象が強い。ぜひ今後市議会の皆

さまに頑張ってもらいたい。 

・太田市の観光関係をもう少しアピールしてほしい。 

・読んで報告するのであれば、書類としての報告で良い。 

・市長のチェック機能の役割を果たしてほしい。公共の建物はもういらないのではと

思う。（既存の施設の有効活用を）光熱水費の維持管理費がかかる。今は、景気もよ

く税収があるが、悪い時もあり、内部留保を図るべきだと思う。 

・公園を造ってほしい。 

・空き家対策。 

・立木・雑草問題。 

・２回目としては評価する。回数を重ねれば改善されてくるのでは？ 

・最低賃金の請願不採択に関わって、岩﨑議員さんから１４円という大幅な引き上げ

でという説明があったが、どういう根拠で大幅といえるのか質問したい。 

 群馬県は７２１円の最賃で、関東で最低である。また、都会から比べれば物価が安

いといえるのかといえばそうではなく、群馬は自家用車を持っているので、ガソリ

ン代、車検、保険など維持費がかなりかかり、都会と同じように生活費がかかる。そ

ういう状況を考え、最賃の請願を採択していただきたい。 
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・平成２６年度は、市の予算が約７５６億円あり、２７年度は約８５０億円が予定されてお

り、敬老会の祝い金の減額反対と八王子山の墓地管理費の増額反対です。高齢者

であり、年金生活している私には、負担増となり生活苦になる。今後も物価がどん

どん上がっていく。 
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